

U B E

Unabhängige Bürger Elmenhorst



Wir sind tief betroffen von dem schrecklichen Unfall, bei dem Kim-Laura am 31.10.2010 ihr Leben verloren hat. Unsere Gedanken sind bei ihrer Familie und allen Menschen, die sie lieb haben und ihr nahe standen.

Kindergarten und Krippe

In den zurückliegenden Monaten hat sich die Gemeinde intensiv mit dem Thema Kinderbetreuung beschäftigt, das den bestehenden Kindergarten für Kinder von 3-6 Jahren und die im kommenden Jahr neu eingerichtete Krippe für unter 3-jährige Kinder umfasst.

Nachdem Ende des letzten Jahres der Vertrag mit dem bisherigen Träger des Kindergartens zum 31.07.2011 gekündigt worden war, fand im Frühsommer 2010 das Auswahlverfahren für einen neuen Träger unter Beteiligung aller Fraktionen statt. Übereinstimmend kam man zu dem Schluss, zukünftig diese Aufgabe dem Deutschen Roten Kreuz (DRK) Kreisverband Stormarn zu übertragen, der bereits eine Reihe weiterer Kindertagesstätten in der Umgebung betreibt. Das Angebot war sehr fundiert, so dass die Gemeinde mit diesem Träger vertrauensvoll zusammen arbeiten kann, um eine gute Betreuung unserer Kleinsten zu erreichen. Die Entscheidung wurde durch die Bereitschaft des DRK erleichtert, die bisherigen Fachkräfte zu übernehmen, so dass die Kinder auch ab kommenden Sommer weitgehend von den gewohnten Erzieherinnen betreut werden. Im Vorfeld war von manchen Eltern ein Personalwechsel befürchtet worden, was zu einer verständlichen Unruhe geführt hatte. Am 13.09. hat die Gemeindevertretung den Vertrag über die Trägerschaft und Finanzierung der Kindertagesstätte Elmenhorst beschlossen.

Der Vertrag beinhaltet ebenfalls die Trägerschaft für die Krippe. Diese soll in den gegenwärtig ungenutzten Räumen des alten Gemeindezentrums eingerichtet werden. Aktuell ist der Bauantrag für den Umbau eingereicht, in dem auch die Wünsche des Trägers DRK berücksichtigt wurden. Mittlerweile eingetroffen ist der Zuwendungsbescheid des Kreises mit einer höchstmöglichen Förderung von 260.000 Euro. Nach Genehmigung des Bauantrages soll die Ausschreibung der einzelnen Gewerke erfolgen. Wir hoffen, dass die Baumaßnahmen zügig durchgeführt werden können, damit die Krippe zum neuen Kindergartenjahr am 01.08.2011 ihren Betrieb aufnehmen kann. Wie notwendig die Krippenplätze sind, zeigt sich an der Tatsache, dass bereits für alle vorgesehenen 20 Plätze Voranmeldungen bestehen.

Neuer Hausmeister für das Mehrzweckgebäude

Seit Sommer 2010 ist Claus Wolgast, bisheriger Hausmeister für das Mehrzweckgebäude, im wohlverdienten Ruhestand. Herr Wolgast war seit 2004 für die Gemeinde tätig. Wir sagen herzlichen Dank für seinen Einsatz und die tolle Arbeit, die er geleistet hat.

Seine Nachfolge hat am 1. August 2010 Peter Seemann angetreten. Er lebt seit 41 Jahren in der Gemeinde Elmenhorst, Bundesstr. 4a. Buchungen der Räumlichkeiten des MZG können bei ihm unter der Rufnummer 0172-8085172 vorgenommen werden.



Spielplätze

Endlich wieder schaukeln, klettern und rutschen. Einige neue Spielgeräte erfreuen die Kleinsten aus Elmenhorst seit einigen Wochen auf den Elmenhorster Spielplätzen. Unter anderem wurden auf dem Sportplatz in Fischbek eine neue Schaukel, eine Rutsche und eine Kletterkombination aufgebaut. Die Zahl der Spielgeräte hatte sich in der Vergangenheit reduziert, da der Zahn der Zeit und TÜV-Vorgaben den Abbau einiger Gerüste notwendig gemacht hatten. Auf ein fröhliches Spielen und Toben!

Beschaffung eines Mehrzweckfahrzeuges (MZF) für die FF Elmenhorst

In der Freiwilligen Feuerwehr Elmenhorst sind Überlegungen angestellt worden, ob es nicht sinnvoll ist, zusätzlich zur bestehenden Ausstattung, die den gesetzlich notwendigen Brandschutz sicherstellt, ein Fahrzeug zu beschaffen. Dieses soll während eines Einsatzes als Leitfahrzeug genutzt werden, in dem z.B. die Einsatzpläne aufbewahrt werden. Ferner kann ein solches Fahrzeug in der Größe eines VW-Busses für den Transport von Personen und Material (z.B. Ölbindemittel) dienen. Das Fahrzeug könnte auch nach Absprache für den Transport der Jugendfeuerwehr zu Veranstaltungen genutzt werden. Aufgrund dieser Anregungen haben sich Elmenhorster Bürger bereit erklärt, durch Spenden den Erwerb eines solchen Fahrzeuges zu ermöglichen.

In mehreren Gesprächen mit den Angehörigen der Feuerwehren sind die Bedingungen geklärt worden, unter denen die Gemeinde einer Beschaffung zustimmen kann. Denn auch wenn durch die großzügigen Spenden der Kaufpreis von 10.000 Euro für ein gebrauchtes Fahrzeug gesichert ist, so sind die Unterhaltungskosten und die Versicherung von der Gemeinde zu tragen. Auf der Sitzung am 11. November hat die Gemeindevertretung der Beschaffung zugestimmt. Dieses ist ein zukunftsweisender Schritt, da die Feuerwehren auf Amtsebene für den Einsatz in größeren Einheiten zusammengefasst werden sollen. Dafür ist jeweils ein Leitfahrzeug vorgesehen. So wird die Zusammenarbeit zwischen den Ortswehren weiter verstärkt.

Elmenhorster Garten



Viele fleißige Hände und kreative Ideen haben dazu beigetragen, dass der Elmenhorster Garten nun fast fertig ist. Jetzt kann man den Garten auf den Wegen begehen bzw. mit dem Fahrrad, Kinderwagen, Gehwagen und Rollstuhl befahren. Dies war der Grund für eine kleine „Freigabefeier“ am 30. Oktober. Sechs von den Bürgern gespendete Obstbäume wurden gepflanzt. Es sind alte Apfelsorten: Gravensteiner, Stina Lohmann, Boskoop, Finkenwerder Herbstprinz, Ingrid Marie und der Apfel des Jahres 2010 Juwel von Kirchwerder.

Noch trifft sich die „Montagsrunde“ jeden Montag zwischen 10.00 und 11.00 Uhr, um die letzten Aktionen zu besprechen. Das Wildpflanzenbiotop, die Apfelbäume und das historische Steinfeld bekommen noch Schilder. Ein Insektenhotel wird bestückt und die große überdachte Infotafel gegenüber dem Bullenkopf muss mit Information gefüllt werden. Die Sitzbänke müssen aufgestellt und ein Holzpavillon gebaut werden.

Die offizielle Eröffnung ist für den 28. Mai 2011 geplant, wenn alles blüht.



Aktivitäten des Sozialausschusses

Der Sozialausschuss erarbeitet jedes Jahr ein Programm für die Seniorennachmittage in unserer Gemeinde. Es wird gespielt, gebastelt oder bei Kaffee und Kuchen einfach nur geklönt.

Neben dem Gemeindeausflug, der jedes Jahr im Juni stattfindet, gibt es meist auch noch kleine Kaffeefahrten ins Blaue. Dieses Jahr ging es zum Kleverhof auf Mönkenbrook zu einer Käse- und Weinverkostung und nach Volksdorf ins Pflanzenforum.



Die Treffen finden jeden 3. Montag im Monat in Elmenhorst um 14.30 Uhr im MZG und jeden 1. Montag im Monat in Fischbek um 15.00 Uhr bei der FF Fischbek statt.



Schauen Sie doch einfach mal vorbei. Die Mitglieder vom Sozialausschuss freuen sich auf Sie.





Wissenswertes: Warum...

... ist der Volkstrauertag auch heute noch aktuell

Der Volkstrauertrag erinnert ursprünglich an die Opfer der Weltkriege. Er ist aber auch ein Erinnerung an alle Opfer von Gewalt, sei es durch Kriege, Terror, Gewaltherrschaft – oder im Alltag durch Mobbing, verbale und körperliche Gewalt, Straftaten,... Ein gewaltfreies Leben beginnt im Herzen jedes Einzelnen und in seinem Umgang mit seinen Mitmenschen. Sich dieses bewusst zu machen, Achtsamkeit zu entwickeln und zu leben, ist hochaktuell.

Auch in diesem Jahr lädt die Gemeinde Sie alle herzlich zum

Weihnachtssingen

ein, um auf das Weihnachtsfest einzustimmen. Am Heiligabend gibt es wieder leckeren Punsch und es werden begleitet vom Elmenhorster Blasorchester Weihnachtslieder gesungen.

Am 24. Dezember

um 15:00 Uhr
im Ortsteil Fischbek
auf dem Dorfplatz



um 15:45 Uhr
in Elmenhorst vor dem
Mehrzweckgebäude

***Wir wünschen Ihnen schöne Feiertage und einen guten Rutsch
in das Jahr 2011***

Ihre **U B E**

Unabhängige Bürger Elmenhorst

www.ube-elmanhorst.de

V.i.S.d.P.

Unser Redaktionsteam:

Gaby Geerken, Susanne Hacker, Cornelia Hein, Jasmine Pott, Berit Prescher, Karen Rinas,
Kerstin Viehoff, Marlene Zietz, Bernd Bröcker, Holger Geerken, Uwe Prescher, Richard Rinas,
Björn Smidt, Hans-Werner Steinfeldt